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La	  satisfaction	  
Philippiens	  4:10-‐13	  

	  
Nous	   avons	   parfois	   tendance	   à	   penser	   que	   notre	   foi	   grandit	   lorsque	   tout	   va	   bien,	   et	   s’essoufle	  
lorsque	  les	  temps	  sont	  durs.	  La	  Bible	  voit	  les	  choses	  autrement:	  elle	  affirme	  qu’il	  est	  possible	  de	  se	  
perdre	  dans	   les	  bons	  moments,	   tout	  autant,	   si	   ce	  n’est	  plus,	  que	  dans	   les	  mauvais	  moments.	  Nous	  
avons	  donc	  besoin	  de	  savoir	  comment	   faire	   face	  à	  ces	  deux	  situations.	  Dans	  ce	  passage,	  Paul	  veut	  
que	   nous	   comprenions	   que	   le	   bonheur	   ne	   dépend	   pas	   des	   circonstances	   de	   la	   vie,	   qu’elles	   soient	  
bonnes	  ou	  mauvaises.	  
	  
La	  joie	  au-‐delà	  des	  circonstances	  
Pour	  aider	  les	  Philippiens	  à	  trouver	  la	  satisfaction	  véritable	  en	  dépit	  de	  leur	  situation	  difficile,	  Paul	  
partage	  sa	  propre	  expérience.	  
	  
Lorsqu’il	   remercie	   les	  Philippiens	  pour	   leur	  don	   financier,	  Paul	  ne	  veut	  pas	  donner	  une	  mauvaise	  
impression	  vis-‐à-‐vis	  de	  l’argent.	  Il	  ne	  veut	  pas	  que	  cela	  pèse	  trop	  lourd	  sur	  les	  Philippiens	  ,	  et	  il	  ne	  
veut	  pas	  non	  plus	   laisser	  penser	  que	  c’est	   l’argent	  qui	   le	  motive.	   Il	   leur	  dit	  donc	  que	   la	   joie	  qu’il	  a	  
ressenti	  en	  recevant	  leur	  offrande	  était	  une	  joie	  “dans	  le	  Seigneur”:	  sa	  joie	  venait	  de	  ce	  que	  ce	  don	  
révélait	  sur	  l’action	  de	  Jésus	  dans	  leurs	  vies.	  
	  
Paul	  leur	  dit	  donc	  que	  la	  joie	  qui	  dure	  ne	  vient	  pas	  d’un	  changement	  de	  circonstances,	  mais	  de	  Christ.	  
Il	  veut	  leur	  montrer	  de	  quelle	  manière	  il	  a	   lui-‐même	  dû	  faire	  face	  à	  des	  moments	  durs,	  pour	  qu’ils	  
puissent	  en	  faire	  de	  même.	  
	  
Soyez	  satisfaits	  
Le	   10ème	   commandement	   “tu	   ne	   convoiteras	   pas”	   pourrait	   être	   ré-‐écrit	   de	   la	   sorte:	   “tu	   seras	  
satisfait”.	   Pourquoi	   Dieu	   nous	   commande-‐t-‐il	   d’être	   satisfait?	   Premièrement	   pour	   notre	   joie.	   A	  
chaque	  fois	  que	  nous	  pensons	  que	  nous	  avons	  besoin	  de	  quelque	  chose	  de	  plus	  pour	  être	  heureux,	  
nous	  ne	  sommes	  jamais	  heureux.	  L’insatisfaction	  nous	  fait	  passer	  à	  côté	  de	  la	  joie	  d’aujourd’hui,	  car	  
nous	  pensons	  que	  la	  joie	  viendra	  seulement	  demain,	  lorsque	  les	  choses	  auront	  changé.	  	  Paul	  dit	  que	  
nous	   pouvons	   connaître	   une	   satisfaction	   qui	   ne	   dépend	   pas	   de	   nos	   circonstances,	   qu’elles	   soient	  
bonnes	  ou	  mauvaises.	  
	  
La	   satisfaction	   qui	   dure	   prend	   sa	   source	   ailleurs	   que	   dans	   nos	   circonstances.	   C’est	   la	   deuxième	  
raison	   qui	   pousse	   Dieu	   à	   nous	   commander	   d’être	   satisfait:	   au	   final,	   nous	   ne	   trouverons	   la	  
satisfaction	  qu’en	  Lui.	  	  
	  
Apprendre	  à	  être	  satisfait	  
Etre	   satisfait	   en	   dépit	   de	   nos	   circonstances	   n’est	   pas	   naturel.	   Paul	   a	   dû	   l’apprendre	   et	   nous	   le	  
pouvons	  également.	  Il	  l’a	  appris	  à	  l’école	  de	  la	  vie:	  les	  difficultés	  ne	  sont	  pas	  dénuées	  de	  sens,	  et	  les	  
bénédictions	  ne	  sont	  pas	   irréfléchies;	  ce	  sont	  deux	  choses	  que	  Dieu	  utilise	  pour	  nous	  enseigner	   la	  
satisfaction.	  	  
	  
Le	   secret	   de	   la	   satisfaction	   que	   Paul	   a	   découvert	   c’est	   que	   Christ	   est	   toujours	   suffisant.	   La	  
satisfaction	  n’est	  donc	  pas	  de	  l’auto-‐suffisance	  pleine	  de	  fierté.	  La	  force	  de	  vivre	  ainsi	  vient	  de	  Jésus.	  
Le	  fait	  de	  savoir	  qu’il	  s’est	  abaissé	  par	  amour	  pour	  nous,	  nous	  donne	  la	  force	  de	  faire	  face	  et	  d’être	  
satisfait	   en	   lui	   lorsque	  nous	  sommes	  abaissés.	  Puisque	  nous	  savons	  qu’il	   vaut	  bien	  plus	  que	   toute	  
chose,	  nous	  ne	  laissons	  pas	  les	  richesses	  nous	  détourner	  du	  droit	  chemin.	  
	  
L’amour	  de	  Christ	  est	  plus	  grand	  que	  nos	  manquements	  et	  ses	  richesses	  de	  bien	  plus	  grande	  valeur	  
que	  nos	  richesses	  matérielles.	  C’est	  en	  lui	  que	  nous	  trouvons	  une	  satisfaction	  véritable,	  qui	  dure	  et	  
qui	  est	  remplie	  de	  joie.	  Et	  comme	  Paul	  l’affirme	  ailleurs,	  c’est	  un	  grand	  gain.	  


